

ECOS DEL DIA.

Subida en su tripod, con cierta comica majestad de Frou-Frou de medio pelo; haciéndose la fantástica ilusion de que tenia realmente un publico que la escuchaba; buscando en el repertorio de su literatura cursi las mas solenes y estrafalarias vaciedades...

humana, así el mont-varismo existe solo en virtud de la vida ficticia que le prestan otros, y se mantiene a fuerza de victimas. Para que se conserve y perpetúe la supersticion de que el mont-varismo existe verdaderamente, es necesario inmolarse sin piedad a todo el que dude de la existencia y pueda hacer perder la fé a la muchedumbre ignorante...

TELEGRAMAS

CABLE SUB-MARINO

(Via Galveston). (Servicio especial de La Union).

TIRNOVA 4th.—At a private sitting of Deputies to-day, it was resolved to maintain the strongest opposition to any concessions to the Russian party.

DUBLIN 4th.—There has been a marked decrease of crime in Kerry, owing partly to the landlord's reductions, and General Buller's system of closely watching the suspects, instead of guarding the persons liable to be attacked.

The system has been so effective that the demolition of police protection huts has been commenced.

VIENNA 4th.—In the Austrian and Hungarian Delegation to-day, Prime Minister von Tisza, and Herr Smorka, declared that the interests of Eastern Europe should be defended with the sword.

SOFIA 4th.—General Kaniblar has made an insolent demand that the Regency Government should resign.

STAKUM 4th.—It is rumored that Osman Digna, with a large force, is marching to relieve Tokar.

MADRID 4th.—Inquiries have elicited information that three-fourths of the sergeants recently dismissed from the army were members of secret Republican societies.

The Zorrillistas admit that the dismissal of the sergeants was a serious blow, but they boast that there are still 10,000 men in the army, in their confidence, and that they could at any moment cause one important garrison to declare for the Republic.

BERLIN 4th.—The Prussian, the first submersible steamer, constructed entirely of German material, sailed from Bremerhaven to-day for Sydney, Australia.

Sofia 4th.—General Kaniblar has demanded the dismissal from office of the Prefect who expelled a Russian subject from the Council Chamber.

The Prefect has offered to resign in order to relieve the Government of the difficulty, but General Kaniblar insists that he be dismissed.

MADRID 5th.—The exports from Spain during October have increased by nearly five millions, as compared with the same month last year.

Half of the increase is derived from the wines exported to England since the new treaty with that country came into effect.

(TRADE UNION.)

TIRNOVA 4.—Hoi, in a reunion privada de los diputados, se resolvió oponerse con mayor enjeria a la concesion alguna al partido ruso.

DUBLIN, 4.—Los crimenes en Kerry disminuyen notablemente, debido en parte a las rebajas hechas por los propietarios y al sistema del general Buller de vigilar a las personas sospechosas en vez de resguardar a las personas que temen ser atacadas.

Dicho sistema ha obtenido tan bien éxito que ya se principia a demoler las cabinas que sirven para la proteccion de la calma.

VIENNA, 4.—Hoi en la delegacion austro-húngara el primer ministro von Tisza y Herr Smorka, declararon que los intereses de la Europa Oriental debian ser protegidos por medio de la espada.

SOFIA, 4.—M. Zankoff ha presentado una solicitud en términos insolentes pidiendo la renuncia del gobierno de la rejencia.

STAKUM, 4.—Se dice que Osman Digna, con grandes fuerzas está en marcha para relevar a Tokar.

MADRID, 4.—Por informes recibidos se sabe que tres cuartas partes de los serjentes despedidos recientemente del ejército eran miembros de sociedades secretas republianas.

Los zorrillistas conceden que la despedida de los serjentes es un golpe serio, pero se factan que todavía tienen 10,000 hombres de su confianza en el ejército; y que, en cualquier momento dado, les harian declararse a favor de la república, formando una fuerza imponente.

BERLIN, 4.—El Prusense, primer vapor subvencionado y construido por completo con material alemán, partió hoy de Bremerhaven para Sydney, Australia.

SOFIA, 5.—El jeneral Kaniblar ha exigido sea despedido inmediatamente de su puesto el prefecto que espulsó de la Cámara del Consejo a un subdito ruso.

El prefecto ha ofrecido hacer su renuncia para así favorecer al gobierno en dicha dificultad, pero el jeneral Kaniblar insiste en que sea despedido.

MADRID, 5.—La esportacion de España durante el mes de octubre ha aumentado en cerca de cinco millones, comparada con la del mismo mes del año pasado.

La mitad del aumento es debida a la mayor esportacion de vinos a Inglaterra desde que entró en vijencia el nuevo tratado con ese país.

TELEGRAMA NACIONAL

Santiago, 5 de noviembre de 1886. Al editor de La Union.

TARBAIDUZA.—Ha llegado uno nuevo para la plaza de Armas de valor de diez mil pesos.

A GATUSA DE LA LLEVIA.—El temporal que hubo ayer en el sur, aumentó mucho las aguas del Cachiapal, cuyo puente quedó cortado por haberse arrancado tres o cuatro postes de fierro, lo que impidió el tráfico de los trenes.

CIRCULO MILITAR.—El domingo tendrá lugar en este circolo la tercera conferencia sobre las tácticas modernas.

APERTURA DEL CONGRESO.—Se nos asegura que en pocos dias mas será convocado el Congreso a sesiones extraordinarias.

Confirma esta noticia el hecho de estar celebrando frecuentes reuniones la comision mixta de presupuestos. Ayer se reunió por primera vez y hoy ha tenido su segunda sesion.

Fórmanla los senadores don Miguel Castillo, don José Manuel Encina, don Adolfo Iturriz y don Luis Pereira; y los diputados don Ramon Bafios Espinosa, don Adolfo Blanco, don Zenon Freire, don Demetrio Lascurain, don Enrique Mac-Iver, don Augusto Matte, don Jovino Novoa, don José A. Silva Vergara y don Gregorio Urrutia.

BRENOS ATRAS, NOVIEMBRE 5.—Informes de los médicos sobre los casos sospechosos de

colera que se habian presentado, tienden a tranquilizar la poblacion; segun ellos no se trata del colera asiático.

EL CORRESPONSAL.

TELEGRAMA DEL ESTADO.

Iquique, 5 de noviembre de 1886.

Al editor de La Union.

El Congreso peruano aprobó un proyecto de loi para poner en vijencia la del año 55 que prohibe la existencia de los jesuitas en el país, como comunidad, congregacion o cuerpo docente.

Los jesuitas habian desocupado la iglesia de San Pedro, en Lima, y preparábanse para abandonar el país dirijiéndose a Chile y al Ecuador.

El Ilustrisimo Obispo Antíjatro manifestó al gobierno el sentimiento que le habia producido la aprobacion de la espulsion.

El Congreso aprobó la acusacion contra Galpi y Aliaga Fuente, ex-ministros del gobierno de Iglesias.

Admitiéndose a discusion el proyecto de hacer figurar en los presupuestos de los gastos públicos 2,098 soles para amortizacion de los bonos emitidos por Cáceres durante la época de revolucion.

Aprobándose una lei que permite el ejercicio de su profesion a los abogados y médicos bolivianos en el país, reconociendo sus títulos nacionales, siempre que haya reciprocidad por parte de Bolivia.

El Congreso clausuróse.

EL CORRESPONSAL.

Como se ve, la suensal no despachará por sí sola, pues esta operacion la hará la oficina central.

En cuanto a la correspondencia que venga de provincias o del extranjero, se recibirá como de costumbre en la oficina central y se remitirá a la suensal, una copia de la lista de números, a fin de que se coloque en la suensal al mismo tiempo que en la oficina número 1. Si alguien pidiera una de dichas cartas en la oficina número 2, o suensal, se dará aviso por teléfono a la oficina central a fin de que la remitan en el próximo envío.

Las personas que deseen recibir sus cartas en la oficina de la suensal pueden dejar sus nombres inscritos en un libro especial que se llevará con este objeto; copia de este libro se tendrá en la oficina central.

Respecto de los jiros postales, solo se pagará los que vengan directamente contra la caja de esta suensal.

Tal es el mecanismo que se va a adoptar en el servicio de la nueva oficina de correo. Creemos que está bien combinado y que no podrá por menos que dar espléndido resultado.

El público del estenso barrio del Alameda deberá estar de pláceme con este gran paso dado en el servicio de correos.

Sarah Bernhardt.—Esta eminente artista volverá al Teatro de la Victoria en las noches del lunes y martes próximos.

El programa acordado para estas noches será recibido con agrado por el público, pues se compone de la manera siguiente:

Lunes: La Muñeca de Borgoña.

Martes, última función del abono y beneficio de Sarah: 4.º acto de Tordetti, el Dúo Amoreux, de Molière y un acto de la tragedia Rome Vaincue.

Estas funciones se darán con rebaja de precio.

Es de presumir que haya casa llena.

Una pregunta.—Se nos han remitido las siguientes líneas:

«A los señores miembro del partido nacional, Teodosio Chudros, J. Besa, Pedro N. Marcolle, Pedro Montt, Miguel A. Varras, y Tomas Bohavarría.

Mi señores míos:

Há un año, más o menos, ustedes a nombre del partido nacional dirijian una circular a sus correligionarios.

Hoy lo en Los Debates estas literales palabras:

«El antiguo mont-varismo dejó de existir, propiamente hablando, cuando hubo desamparado su misión, es decir, cuando quejándose a sus jefes, lo que se llaman mont-varistas son hombres públicos que viven ligados entre sí por el resguardo de las personas que sus convenses y de una solididad que les fuere propia. Hoy en día, pero no por eso, constituyen una entidad política distinta del partido liberal a que se encuentran incorporados.»

Ahora bien, mis distinguidos señores, ¿aceptan ustedes tanto la definicion, cuanto la partida de defuncion política, que espide en las palabras trasortadas, el redactor de Los Debates, convertido en oficial encargado del registro civil de defunciones?

Espera de ustedes una franca respuesta.—Un viejo mont-varista.»

Don Carlos Barahona.—En la noche del jueves ha sufrido un recio ataque de pulmonia fulminante, el señor rejido municipal don Carlos Barahona.

Ayer se habia notado una lijera mejoría, pero no está fuera de peligro.

El cadete Daroche.—Recordarian nuestros lectores que en el mes pasado ocurrió en la Escuela Naval una desgracia que pudo tener serias consecuencias, cual fué la caída del cadete Daroche, al hacer el salto de Alvarado. Recordarian igualmente que estuvo la vida de este jóven en inminente peligro y que se logró salvarlo en su salvacion; pero el cadete Daroche comenzó de nuevo su vida de coleccionista, libre ya de todo peligro y tan alegre y contento como antes de su caída fatal.

No anticipamos a publicar este feliz resultado, a fin de que la familia del jóven Daroche que reside en Mulchen, reciba cuanto antes tan grata nueva.

Cumplenos asimismo decir constancia del prolijo cuidado y buen acierto con que ha procedido en caso tan serio, el doctor del establecimiento.

A propósito.—En vista de lo que ha pasado con el cadete Daroche, creemos que en la Escuela Naval se tendrá en adelante el cuidado de vijilar a los jueces y entremetidos de los cadetes, aprovechando asimismo esta triste experiencia para suprimir en adelante esos ejercicios que no influyen directamente en el aprendizaje de los marinos. Creemos que la jinnasim en jeneral es útil, no solo a los que se dedican a la marina, sino a todos, sea cual fuese la carrera que piensan seguir o siguen, como medida hijiénica; pero creemos a la vez que es una imprudencia y falta de tino permitirse ejercicios peligrosos como el mentado salto de Alvarado, que bien se puede suprimir sin que se perjudiquen con esta medida de precaucion ni la misma ensenanza de la jinnasim, ni nada.

Apuntamos estas hijeras observaciones sin ánimo de hacer cargos, y solo como el objeto de que se tomen en cuenta para el futuro.

Creemos que de esta suerte desaparecerá el constante sobresalto en que viven las madres y las familias de los alumnos.

Estas mismas observaciones las hacemos extensivas a los ejercicios que hacen los cadetes en los palos del buque.

No hai que echar en saco roto la experiencia adquirida a costa de buenos sustos.

Concursos de tiro al blanco.—El Valparaiso Sporting Club va a celebrar dos concursos de tiro al blanco en los dias 21 y 28 del presente, cuyas condiciones publicamos mas abajo:

Concurso de asociaciones de tiro al blanco.—En este concurso serán admitidas todas las asociaciones de tiro al blanco actualmente establecidas en Valparaiso y Santiago. Los oficiales del ejército residentes en Valparaiso serán admitidos en bando como si formaran asociaciones.

En la misma condicion serán admitidos los oficiales de todo buque de guerra extranjero que se encuentre fondeado en la bahía de este puerto en la época correspondiente a la fecha de la inscripcion.

Se verificará el concurso con sujecion a las condiciones siguientes:

1.º Polígono, el que posee el V. S. C. en su parque de Viña del Mar.

2.º Fecha, el domingo 21 de noviembre.

3.º Distancias, tres: 200, 500 y 800 yardas.

4.º Cantidad de tiros, cinco por cada bando.

5.º Disparos, siete por cada competidor en cada una de las distancias.

6.º Presion, mínima del gatillo 2750 gramos.

7.º Reglas, las del reglamento del tiro al blanco de V. S. C.

8.º Inscripcion, deberá hacerse en la secretaria de V. S. C. antes de las 4 P. M. del día 18 de noviembre, designándose a la vez por escrito los nombres de los competidores que representarán a cada asociacion.

deado en la parte superior de otros casilleros destinados a los impresos.

La planta de empleados se compondrá de un jefe, un oficial auxiliar y un mozo. En cuanto al servicio se hará por intermedio de la oficina central, del modo siguiente: los buzoneros encargados de recoger la correspondencia en los buzones del Alameda, llevarán dicha correspondencia a la suensal. Ahí el jefe apartará con toda prontitud la que deba dejar en su oficina y la que ha de llevarse a la central, por los mismos buzoneros.

Esta misma operacion se hará en la oficina central con la correspondencia que se recoja en el puerto.

En cuanto a la correspondencia destinada a provincias o al extranjero, que se deposite en el buzón de la suensal, será remitida a la oficina central con toda la oportunidad necesaria.

Como se ve, la suensal no despachará por sí sola, pues esta operacion la hará la oficina central.

En cuanto a la correspondencia que venga de provincias o del extranjero, se recibirá como de costumbre en la oficina central y se remitirá a la suensal, una copia de la lista de números, a fin de que se coloque en la suensal al mismo tiempo que en la oficina número 1. Si alguien pidiera una de dichas cartas en la oficina número 2, o suensal, se dará aviso por teléfono a la oficina central a fin de que la remitan en el próximo envío.

Las personas que deseen recibir sus cartas en la oficina de la suensal pueden dejar sus nombres inscritos en un libro especial que se llevará con este objeto; copia de este libro se tendrá en la oficina central.

Respecto de los jiros postales, solo se pagará los que vengan directamente contra la caja de esta suensal.

Tal es el mecanismo que se va a adoptar en el servicio de la nueva oficina de correo. Creemos que está bien combinado y que no podrá por menos que dar espléndido resultado.

El público del estenso barrio del Alameda deberá estar de pláceme con este gran paso dado en el servicio de correos.

Sarah Bernhardt.—Esta eminente artista volverá al Teatro de la Victoria en las noches del lunes y martes próximos.

El programa acordado para estas noches será recibido con agrado por el público, pues se compone de la manera siguiente:

Lunes: La Muñeca de Borgoña.

Martes, última función del abono y beneficio de Sarah: 4.º acto de Tordetti, el Dúo Amoreux, de Molière y un acto de la tragedia Rome Vaincue.

Estas funciones se darán con rebaja de precio.

Es de presumir que haya casa llena.

Una pregunta.—Se nos han remitido las siguientes líneas:

«A los señores miembro del partido nacional, Teodosio Chudros, J. Besa, Pedro N. Marcolle, Pedro Montt, Miguel A. Varras, y Tomas Bohavarría.

Mi señores míos:

Há un año, más o menos, ustedes a nombre del partido nacional dirijian una circular a sus correligionarios.

Hoy lo en Los Debates estas literales palabras:

«El antiguo mont-varismo dejó de existir, propiamente hablando, cuando hubo desamparado su misión, es decir, cuando quejándose a sus jefes, lo que se llaman mont-varistas son hombres públicos que viven ligados entre sí por el resguardo de las personas que sus convenses y de una solididad que les fuere propia. Hoy en día, pero no por eso, constituyen una entidad política distinta del partido liberal a que se encuentran incorporados.»

Ahora bien, mis distinguidos señores, ¿aceptan ustedes tanto la definicion, cuanto la partida de defuncion política, que espide en las palabras trasortadas, el redactor de Los Debates, convertido en oficial encargado del registro civil de defunciones?

Espera de ustedes una franca respuesta.—Un viejo mont-varista.»

Don Carlos Barahona.—En la noche del jueves ha sufrido un recio ataque de pulmonia fulminante, el señor rejido municipal don Carlos Barahona.

Ayer se habia notado una lijera mejoría, pero no está fuera de peligro.

El cadete Daroche.—Recordarian nuestros lectores que en el mes pasado ocurrió en la Escuela Naval una desgracia que pudo tener serias consecuencias, cual fué la caída del cadete Daroche, al hacer el salto de Alvarado. Recordarian igualmente que estuvo la vida de este jóven en inminente peligro y que se logró salvarlo en su salvacion; pero el cadete Daroche comenzó de nuevo su vida de coleccionista, libre ya de todo peligro y tan alegre y contento como antes de su caída fatal.

No anticipamos a publicar este feliz resultado, a fin de que la familia del jóven Daroche que reside en Mulchen, reciba cuanto antes tan grata nueva.

Cumplenos asimismo decir constancia del prolijo cuidado y buen acierto con que ha procedido en caso tan serio, el doctor del establecimiento.

A propósito.—En vista de lo que ha pasado con el cadete Daroche, creemos que en la Escuela Naval se tendrá en adelante el cuidado de vijilar a los jueces y entremetidos de los cadetes, aprovechando asimismo esta triste experiencia para suprimir en adelante esos ejercicios que no influyen directamente en el aprendizaje de los marinos. Creemos que la jinnasim en jeneral es útil, no solo a los que se dedican a la marina, sino a todos, sea cual fuese la carrera que piensan seguir o siguen, como medida hijiénica; pero creemos a la vez que es una imprudencia y falta de tino permitirse ejercicios peligrosos como el mentado salto de Alvarado, que bien se puede suprimir sin que se perjudiquen con esta medida de precaucion ni la misma ensenanza de la jinnasim, ni nada.

Apuntamos estas hijeras observaciones sin ánimo de hacer cargos, y solo como el objeto de que se tomen en cuenta para el futuro.

Creemos que de esta suerte desaparecerá el constante sobresalto en que viven las madres y las familias de los alumnos.

Estas mismas observaciones las hacemos extensivas a los ejercicios que hacen los cadetes en los palos del buque.

No hai que echar en saco roto la experiencia adquirida a costa de buenos sustos.

Concursos de tiro al blanco.—El Valparaiso Sporting Club va a celebrar dos concursos de tiro al blanco en los dias 21 y 28 del presente, cuyas condiciones publicamos mas abajo:

Concurso de asociaciones de tiro al blanco.—En este concurso serán admitidas todas las asociaciones de tiro al blanco actualmente establecidas en Valparaiso y Santiago. Los oficiales del ejército residentes en Valparaiso serán admitidos en bando como si formaran asociaciones.

En la misma condicion serán admitidos los oficiales de todo buque de guerra extranjero que se encuentre fondeado en la bahía de este puerto en la época correspondiente a la fecha de la inscripcion.

Se verificará el concurso con sujecion a las condiciones siguientes:

1.º Polígono, el que posee el V. S. C. en su parque de Viña del Mar.

2.º Fecha, el domingo 21 de noviembre.

3.º Distancias, tres: 200, 500 y 800 yardas.

4.º Cantidad de tiros, cinco por cada bando.

5.º Disparos, siete por cada competidor en cada una de las distancias.

6.º Presion, mínima del gatillo 2750 gramos.

7.º Reglas, las del reglamento del tiro al blanco de V. S. C.

8.º Inscripcion, deberá hacerse en la secretaria de V. S. C. antes de las 4 P. M. del día 18 de noviembre, designándose a la vez por escrito los nombres de los competidores que representarán a cada asociacion.

9.º Premios, a la asociacion que obtenga mayor número de puntos, resultantes del tiro de las tres distancias indicadas, se le asignará el primer premio que consistirá, para la asociacion en una copa de oro de £ 15, y para cada uno de los cinco competidores que la representan, en una medalla chica de oro.

Si completasen más de dos asociaciones, se adjudicará un segundo premio a los competidores de la que obtenga la suma de puntos inmediatamente siguiente a la mayor, y consistirá en una medalla de plata para cada uno de los competidores.

Concurso individual.—En este concurso serán admitidos los miembros de asociaciones de tiro al blanco actualmente establecidas en Valparaiso y Santiago, los oficiales de la armada nacional y de buques de guerra extranjeros, y los oficiales del ejército residentes en Valparaiso.

El concurso se verificará con sujecion a las siguientes condiciones:

1.º Polígono, el que posee el V. S. C. en su parque de Viña del Mar.

2.º Fecha, el domingo 28 de noviembre.

3.º Distancias, tres: 200, 500 y 600 yardas.

4.º Competidores, los inscritos.

5.º Cantidad de tiros, cinco por cada competidor en cada una de las tres distancias.

6.º Presion mínima del gatillo, 2750 gramos.

7.º Inscripcion, deberá hacerse personalmente o por escrito en la secretaria del V. S. C. antes de las 4 P. M. del día 18 del presente.

8.º Disparos de inscripcion, cinco pesos por cada competidor.

9.º Reglas, las del reglamento del tiro al blanco del V. S. C.

10.º Premios, se dará al vencedor un premio de £ 25; jenerales para los competidores tres medallas: la primera de oro, valor de £ 10; la segunda de plata, valor de £ 2, y la tercera de bronce.

Una copia del V. S. C. se dará en posesion durante un año al accionista o suscriptor del V. S. C. que obtenga la mayor suma de puntos resultante del tiro de todas las distancias del concurso, y el nombre del competidor que haya obtenido la posesion será grabado en la copa. El competidor que obtenga la posesion de la copa en tres concursos la adquirirá en propiedad. La posesion de la copa no dará en caso alguno con una suma de puntos que baje de ochenta.

El primer premio jeneral para todos los competidores se adjudicará al competidor que obtenga la mayor suma de puntos resultantes del tiro en las tres distancias indicadas.

El segundo premio se adjudicará al competidor que obtenga la suma de puntos inmediatamente siguiente a la que corresponda al primer premio.

El tercer premio se adjudicará al competidor que obtenga la suma de puntos inmediatamente siguiente a la que corresponda al segundo premio.

El orden en que deben tirar los bandos en el primer concurso y los competidores en el segundo concurso, se determinará al sorteo.

CULTO.

RETIRO MENSUAL PARA CABALLEROS.—El próximo domingo, 7 de noviembre, se verificará el retiro mensual de los reverendos padres de los Sagrados Corazones de Jesús y de María, el retiro mensual instituido para caballeros. Se ha encomendado la predicacion al reverendo Padre Agustín, quien desarrollará el tema de Los males de la época moderna y sus remedios, tema fidedigno en ensenanzas, que nunca será sobradamente mediado y cuyo estudio detenido y profundo atinje a todos los católicos, sin distincion alguna; pues de un exacto y amplio conocimiento surge naturalmente la alta nocion de nuestros deberes y el firme propósito de dedicarnos con entusiasmo y pertinencia a su severo cumplimiento.

Es nuestro deseo que asendan el domingo a ese santo retiro todos los buenos católicos.

Comunicado sido testigos de los acontecimientos, quienes escriban la historia de este episodio nacional. En ellos no existen sino unos cuantos renglones que contribuyan a dar una idea indeterminada y nebulosa del hombre privado, e inútilmente se buscará el restreñido conciso con que los maestros quieren que se cierren los estudios de este jénero.

«Con todo, a nuestro juicio, a pesar de los defectos apuntados, estas dos últimas composiciones aventajan sin disputa a las demas, y entre ellas no encontramos preferencia que establezca de una sobre la otra: ambas literarias bastante trabajo y buenas aptitudes literarias que conviene estimular con la adjudicacion del premio ofrecido.»

«No sabemos si el Consejo tenga facultad de adjudicar un doble premio ex-aequo. Si no la tuviera, le proponemos zanjar la dificultad por uno de estos medios: o sortear entre ambas la que haya de ser premiada, o dividir el premio por mitades entre las dos, o cualquier otro arbitrio que estime preferible el Consejo.»

«Dejamos de esta cumplida nuestra comision, y devolvemos a V. S. los cuatro manuscritos sobre que recae este informe, ofreciéndolos al mismo tiempo de V. S. AA. SS. SS. —N. Peña Vieyra.—P. Velasco.—M. Salas Lavagui.—Al señor Rector de la Universidad.—Presente.»

Se mandó comunicar al señor don Federico Varela la que se sirva decidir lo que haya de hacerse en su punto.

Autorizacion.—Se autorizó al consejo directivo del ferrocarril para encargarse del extranjero materiales y artículos de consumo para el servicio de los departamentos de locomotoras y maestranza, por un valor calculado de \$5,294 pesos al cambio de 40 por ciento. Igual autorizacion se ha concedido para materiales y útiles telegraficos hasta por un valor de 1,433 pesos, moneda corriente.

Certamen de la Facultad de Humanidades.—El señor consejero Astaburuaga, dijo en la última sesion del Consejo Superior de Instruccion pública que, como presidente de la comision encargada de examinar las obras presentadas al certamen de la Facultad de Humanidades cuyo tema es: Condiciones que exige el espíritu moderno en las composiciones históricas, etc. que se ha de publicar, comunicó al Consejo que el informe se habia retardado por motivos que no habian sido dable superar a los individuos de dicha comision; pero que esperaba pudiese presentarse en la próxima sesion.

Sara Bernhardt.—En la mañana de hoy partió esta célebre artista para Talca en donde dará Fedora y La Dama de las Camélias. El entusiasmo de las ciudades del sur por ver a Sarah raya en delirio.

Memoria sobre «La Araucana».—Del distinguido literato alemán doctor Polakowsky es la carta que damos en seguida. Sea esta la comision de honor para no tan grande injenio se exhiba.